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2023年篮球世界杯10日
晚落幕，施罗德率领德国队在
决赛中以 83:77 击败塞尔维
亚队，以8战全胜的战绩夺得
队史上首个篮球世界杯冠
军，加拿大队通过加时苦战
以 127:118 战胜美国队，拿
到本届赛事铜牌。世界杯落
幕，但关于篮球的讨论一直没
有停止。

国际篮联秘书长扎格里
斯日前在马尼拉接受了新华
社记者专访，回答了关于归化
球员、亚洲篮球发展、世界篮
球运动格局等问题。扎格里
斯表示，与归化政策相比，团
队合作才是决定球队成绩的
根本因素，而对于亚洲篮球来
说，需要多进行国际间的交
流，才能取得更大的进步。

随着世界篮球运动交流

日益频繁，越来越多国家和地
区的篮球队引入了归化球员
以提升实力。归化政策的使
用和规范也一直是世界杯上
的热门话题。关于归化政策，
扎格里斯表示：“归化政策已
经实行了很多年。每队最多
可以有一名归化球员，32支队
伍，理论上最多就只能有32名
归化球员。我认为，无论归化
球员的实力如何，篮球运动归
根到底都是一项团队运动。
这次世界杯比赛也让我们对
团队的力量有了更新的认
识。当然，一些顶尖球星在媒
体上的曝光度显然比其他球
员高一些，他们也是世界上最
优秀的球员群体，但与此同
时，篮球运动（5人制）是5个
人对5个人的运动，即便是明
星球员，也需要考验他们平常
的训练质量、与队友配合的默
契程度等等。篮球是团队运
动，赢得最终胜利靠的是团队
合作。”

本届世界杯有4支队伍是
首次参赛。这4支“新军”的表
现不俗，此番均有胜绩，其中
南苏丹队获得了巴黎奥运会

参赛资格，拉脱维亚队更是一
路杀进八强。对于世界杯新
面孔的惊艳亮相，扎格里斯
说：“这些球队虽然是世界杯
新军，但他们也经历了许多考
验，在漫长的世界杯预选赛
中，他们脱颖而出，所以他们
也是很有经验的队伍。我认
为，无论是第一次参加世界杯
的队伍，还是世界杯上的传统
强队，决定成绩的关键因素是
备战工作做得如何，以及球队
中的化学反应进行得如何。”

本届世界杯上，亚洲球队
和非洲球队都未能进入16强，
6支亚洲球队中，除日本队之
外，其他5队都排名各自小组
最后一名，由此观之，在世界
篮球格局中，亚洲篮球的竞技
水平依然处于整体落后的地
位。扎格里斯坦言，体育比赛
的结果有着诸多不确定性，
2019、2023 年两届世界杯上
都有亚洲、非洲球队距离进入
16强仅一步之遥，然而，两届
世界杯没有队伍进入16强，确
实说明了一定的问题。

“我一直坚信，运动员需
要有一个激烈的竞争环境，无
论对于球队整体还是球员个
人，激烈的竞争都是必不可少
的。这样的环境在欧洲、北美
和南美都存在，现在，在非洲
的竞争也更加激烈了，我想这
也是非洲球队表现有所提升
的原因。国际篮联一直在努
力帮助亚洲建立更高水平的
俱乐部国际竞争体系，这是其
中一方面。另一方面，我们必
须认识到夯实青训基础和发
展草根篮球的必要性，这也是
国际篮联要帮助亚洲做的。”
扎格里斯说。

在加强竞争方面，扎格里
斯透露，亚洲篮球俱乐部冠军
杯赛将于2024年重新举办，
亚洲的顶尖球队将通过这一

平台进行切磋交流，共同提高
水平。此外，在东亚、西亚、东
南亚等地区，国际篮联也都有
开展国际间俱乐部交流赛事
的规划和布局。扎格里斯说：

“我想说的是，欧洲队伍从高
水平的俱乐部国际比赛中获
益良多，这样的环境能够让不
同风格的篮球相互交流借
鉴。毕竟，如果你要进步，你
就必须跟比你强的对手多打
比赛。”

下一届篮球世界杯将在
卡塔尔举办，这意味着这一国
际篮球顶尖赛事将连续三届
落户亚洲。扎格里斯认为，虽
然同在亚洲，但这三届世界杯
分别落户在了东亚、东南亚和
西亚，在这些地区举办世界
杯，会对篮球运动的普及和推
广产生深远的影响。他说：

“在卡塔尔，我们会迎来一届
全新的篮球世界杯，这也将是
篮球世界杯首次在阿拉伯国
家举行。届时，4个比赛场馆
的距离将非常近，在我看来，
这对于篮球迷来说是梦幻
的。你只需要到达比赛地，然
后就可以任意选择自己喜欢
的比赛，无论你怎么选，你都
能看到最高水平的国际篮球
赛事。”

中国男篮本届赛事仅取
得第29名的成绩，未能获得巴
黎奥运会参赛资格。对此，扎
格里斯表示：“我们会积极与
中国篮协保持沟通，提供我们
所能给予的帮助，包括举办教
练员培训班、举办草根篮球赛
事和三人篮球赛事等等。中
国女篮近年来打出了非常好
的成绩，这也证明了中国篮球
能够达到很高的水准。在男
篮方面，接下来有亚运会、
2025年亚洲杯等赛事，通过这
些赛事，也能够让队伍重整旗
鼓，取得进步。” 据新华社

国际篮联秘书长扎格里斯表示：

亚洲篮球需加强国际交流

本报讯（YMG全媒体记
者 高峰 通讯员 孙晓东 摄
影报道）“我长了一张‘足球之
夜’的脸，但我现在要为烟台
马拉松代言。”9月8日，前央视
著名主持人刘建宏抵达烟台，
开始他忙碌充实且别有意义
的一天。

当天上午，刘建宏主持了
2023沿海（黄渤海）城市体育
联盟体育消费博览会（烟台）
开幕式，一起见证了这场“全
民体育嘉年华 ”的火热启
动。当晚在开发区万泰·金
沙汇“鲁菜故事镇”，刘建宏
又参加了“西夫拉姆·2023烟
台马拉松签约仪式”，正式为
烟马代言。

“烟台的傍晚很漂亮，尤
其是海边的感觉真好。”在体
育界摸爬滚打多年的刘建宏
对烟台很有好感，“如果选择
用一种方式让人们认识烟台、
爱上烟台，我觉得烟马最合
适。这里有美丽的城市风景、

有热爱马拉松的企业家情怀、
有深耕于健身运动的群众基
础，我非常期待烟马发令枪打
响的那一刻。”

将于10月15日开跑的烟
台马拉松，刘建宏除了领跑之
外，还将担任直播嘉宾，他熟
悉的嗓音和专业的解说，一定
能带给你不一样的烟马体
验。据了解，从2018年起，刘
建宏便致力于打造人工智能
体育智播系统，本次烟台马拉

松也将引进该系统，利用分布
在赛道上的多个高清摄像点
位，为全马和半马选手拍摄专
属MV供免费下载，留存美好
回忆。

好的赛事离不开背后默
默付出的工作人员。作为
2023烟马的运营方，永辉体
育坚持多年的跑友福利政
策，不断吸引众多跑友加入
永辉体育大家庭。2023年，
永辉体育已成功举办了“渔号

马”“星空马”两场享跑赛事，
而年度第三场享跑赛事，正是
来自烟马。

在签约仪式上，永辉体育
与西夫拉姆酒业、烟台吉斯家
具、烟台市大成汽车、欣和集
团、东诚药业、蓝天救援服务
中心、星氛科技（深圳）、广州
鼎易科技、中阳马拉松俱乐部
等赞助商进行了现场签约。
如此一场内容满满的活动也
让永辉体育创始人王永明颇
为感慨：“怎样让更多人了解
我们的城市？我想烟马是最
好的展现形式。当你跑过了
这场烟马，也就领略了烟台这
座城市的山、海、河、岛、湾。
希望届时能与来自全国各地
的跑者一起，共同用脚步丈量
烟台，领略北纬37°滨海城市
的金秋之美。”

烟马将在一个多月后上
路。正如刘建宏所说：“2023
年的烟台马拉松，我们一起来
感受烟台温度！”

德国男足主帅“下课”

新华社柏林9月10日电 德国
足协10日宣布，即刻解雇德国男足
国家队主教练弗利克以及两位助理
教练佐尔格和罗尔。德国队领队沃
勒尔、U19国家队教练沃尔夫以及
U20国家队助理教练瓦格纳三人组
暂时接管球队。

身兼德国足协体育总监的沃勒
尔表示：“弗利克在过去几个月非常
疲惫。卡塔尔世界杯后，他和教练团
队为了扭转局势做了一切能做的事。
不幸的是，我们没有取得成功。再次
负于日本队表明我们没有进步。”

德国队在卡塔尔世界杯小组赛
上1:2不敌日本队，最终未能出线。
9日，德国队在主场友谊赛中以1:4
再次负于对手，并遭遇国际赛场三连
败。在最近6场国际比赛中，德国队
只胜了一场。

日前，烟台晚报携手山东养奶家
生物科技有限公司、烟台市象棋协会
举办的“养奶家杯”象棋比赛落幕。
经过一天七轮的较量，贺青生、张大
鹏两位烟台名将分获冠、亚军，前六
名棋手均获得市象棋协会颁发的证
书和养奶家提供的羊奶产品。

中国象棋具有悠久的历史和广
泛的群众基础，晚报与养奶家及市象
棋协会联合举办本次比赛，旨在将烟
台的象棋爱好者聚集在一起，弘扬国
粹，共同筑梦未来。 洪武

“养奶家杯”象棋赛落幕

刘建宏为烟台马拉松代言

小德美网夺冠小德美网夺冠
成就历史伟业成就历史伟业

新华社纽约9月10日电 塞尔
维亚“天王”德约科维奇在10日进行
的美国网球公开赛男单决赛中击败
俄罗斯选手梅德韦杰夫，第四次问鼎
美网男单冠军。这是德约科维奇职
业生涯的第24座大满贯冠军奖杯，
超越23冠的小威廉姆斯，独居公开
赛时代历史第一。

“这对我意义非凡，能在这项运
动中书写历史，这种感觉很难用语言
形容。”德约科维奇说，“当我七八岁
时，我就有个梦想，想成为世界上最好
的球员。我从没想过能拥有24个大
满贯，我从没想过这能成为现实。但
过去几年，我觉得我有个机会，有机会
能书写历史，为什么不搏一把呢？”

随着德约科维奇第四次捧起美
网冠军奖杯，他也创造了一系列历
史：24次大满贯冠军，打破了由他保
持的男子大满贯冠军纪录，西班牙人
纳达尔和已退役的瑞士“天王”费德
勒分别以22个和20个位列第二、三
名。德约科维奇也超越23冠的小威
廉姆斯，独居公开赛时代历史第一。

中国男篮还需努力中国男篮还需努力


